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COMMISSION GATINEAU, VILLE EN SANTÉ 

 
 
PROCÈS-VERBAL 
Le jeudi 22 novembre 2012, à 9 h 
Restaurant Fiorentina, secteur Hull 

 
PRÉSENCES : Madame Mireille Apollon, présidente et conseillère municipale 

Monsieur Luc Angers, conseiller municipal 

 Madame Nicole Champagne, conseillère municipale 

 Madame Denise Laferrière, conseillère municipale 

 Madame Agathe Lalande, chef de la Division Qualité de vie et développement communautaire 

Monsieur Paul Nicole, responsable, développement social - Division Qualité de vie et 

développement communautaire  

 Madame Anick Fortin, agente à la Commission Gatineau, Ville en santé 

 Madame Priscillia Levac, secrétaire - Division Qualité de vie et développement communautaire 

 

Madame Renée Amyot, CSSS de Gatineau 

Madame Kathleen Barrette, STO 

Madame Monique Beaudoin, TROCAO 

Monsieur Simon Charron, Cégep de l’Outaouais 

Monsieur Carl Clements, Québec en forme 

Madame Pauline Fortin, Direction de la santé publique 

Madame Johanne Lauzon, CSSS de Papineau 

Monsieur Karl Lavoie, Chambre de commerce 

Monsieur Pierre Legros, CRÉO – personne-ressource 

Madame Nathalie Lepage, Centraide Outaouais 

Madame Sylvie Mantha, Service de police 

Monsieur Martin Robitaille, UQO 

Madame Mychelle Vaive, Office municipal d’habitation de Gatineau 

 

ABSENCES :  Monsieur Roger Archambault, directeur, Service LSDC 

 Monsieur Marcel Lalonde, Commissions scolaires de Gatineau 

 

INVITÉS :  Monsieur Yvan Moreau, responsable, développement communautaire – Division Qualité de vie et 

développement communautaire 

 Madame Josée Marcil, agente programme famille et aîné – Division Qualité de vie et 

développement communautaire 

  Madame Émilie Chasles, agente de développement des communautés – Centre de services Hull 

 Monsieur Paul Drouin, agent de développement des communautés – Centre de services Aylmer 

 Monsieur Jean-François Fournier, agent de développement des communautés – Centre de services 

Buckingham-Masson-Angers 

 Madame Julie Sénéchal, agente de développement des communautés – Centre de services Gatineau 

 Madame Sylvie Daigle, consultante 

 

 

1.  MOT DE BIENVENUE DE LA PRÉSIDENTE 

 

La rencontre débute à 9 h 04. 

 

Madame Mireille Apollon souhaite la bienvenue à tous. 

 

Madame Mireille Apollon informe les membres qu’en 2013, Ville en santé aura 25 ans d’existence. 

 

2.  ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
 

Madame Mychelle Vaive propose l’adoption de l’ordre du jour et est appuyée par madame Nathalie Lepage. 

 

3.  ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION DU 27 SEPTEMBRE 2012 
 

Madame Renée Amyot propose l’adoption du procès-verbal du 27 septembre 2012 et est appuyée par madame 

Monique Beaudoin. 
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4.  SUIVI PROCÈS-VERBAL DU 27 SEPTEMBRE 2012 

 

4.1 Schéma d’aménagement et Comité de réflexion – Plan de déplacements durables 
 

Madame Anick Fortin fait un bilan des démarches. Elle informe les membres que le premier projet de 

schéma sera présenté au conseil municipal en janvier 2013. Une rencontre aura lieu, en février 2013, avec le 

Comité mixte afin de présenter aux membres le projet de schéma ainsi que les modalités de participation à 

l’audience publique prévue en mars 2013. En mars, les partenaires et citoyens pourront, lors de l’audience 

publique, déposer un mémoire ou faire part de leurs commentaires.  

 

Certains membres font part de leurs intentions à déposer un mémoire et discutent de la pertinence de 

présenter les grandes lignes aux membres de Commission Gatineau,Ville en santé. 

 

Madame Agathe Lalande indique que ce n’est pas obligatoire, mais qu’elle juge intéressant que le mémoire 

soit présenté à la Commission avant le dépôt officiel. 

 

Ce point sera donc ajouté à l’ordre du jour de la prochaine rencontre de la Commission, soit le 21 février 

2013, puisque le dépôt des mémoires aura lieu en mars 2013. 

 

Madame Anick Fortin informe les membres qu’un premier plan de transport sera déposé au conseil 

municipal en janvier 2013. Une deuxième rencontre sera fixée sous peu. 

 

5. HUIS CLOS 

 

5.1 Voir l’ordre du jour huis clos 

 

6. PRÉSENTATION DE L’HISTORIQUE, DU BILAN ET DU PORTRAIT DE LA CGVS 

 

Madame Agathe Lalande présente un bilan des actions et réalisations de la Commission depuis sa création. Elle 

souligne la présence de madame Sylvie Daigle qui animera cette partie de la rencontre afin de permettre aux 

membres d’identifier les principaux enjeux sur lesquels la Commission aura à se pencher pour l’année 2013, en 

tenant compte des projets en cours.  

 

PAUSE DE 10 H 10 À 10 H 20 

 

7. ENJEUX 2013 

 

Les membres s’entendent pour donner priorité à deux grandes orientations dans ses travaux en 2013. Peu importe 

les priorités retenues, elles doivent s’inscrire sous 2 prémices, soit : 

 

- les travaux de la commission doivent nécessairement être inclusives, c’est-à-dire qu’ils doivent tenir 

compte des populations vulnérables; 

- pour s’assurer d’avoir un impact réel, ils doivent être menés dans une approche d’information, de 

participation et de mobilisation des communautés qu’ils visent.  

 

Les deux grandes orientations retenues sont les suivantes :  

 

1) Développer une vision commune de ce que la commission entend par Environnements favorables aux 

saines habitudes de vie.  

2) Développer une vision commune de ce que la commission entend par Développement des communautés 

afin de cibler les meilleures stratégies pour guider les travaux en ce sens.  

 

Ces orientations sont issues de plusieurs idées qui permettront de guider les travaux de la commission pour la 

prochaine année. Ces idées ont été regroupées sous 3 thèmes, soit : 

 

- Saines habitudes de vie; favoriser les activités physiques, un mode de vie physiquement actif, une saine 

alimentation, etc. 

- Développement des communautés; permettre des actions complémentaires, développer un modèle 

d’approche territoriale intégré, etc. 

- Inclusion ; inclusion de tous, participation citoyenne, inclure clientèles exclues et vulnérables, etc. 

 

Considérant le fait que les municipalités détiennent des leviers pour favoriser la création d’environnements 

favorables aux saines habitudes de vie et que la Ville est en démarche de révision de son schéma d’aménagement 

du territoire, les membres s’entendent pour dire qu’il est important que la Ville tienne compte du concept 

d’environnement favorable aux saines habitudes de vie dans les orientations d’aménagement et de 

développement proposées dans le schéma.  

 

Madame Johanne Lauzon propose de soumettre cette recommandation au conseil municipal et est appuyée par 

madame Pauline Fortin. 
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8. ÉVALUATION DE LA RENCONTRE 

 

Les membres sont satisfaits de la rencontre. Ils trouvent fort intéressant que l’on puisse garder des moments, lors 

des rencontres, pour discuter de différents enjeux et actions que l’on peut mettre en place dans le but de 

poursuivre et d’intensifier notre capacité de mobilisation et de ceux des citoyens dans l’action concrète. 

 

Les membres ont grandement apprécié l’animation de madame Sylvie Daigle.  

 

9. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

 

La réunion se termine à 12 h 30. 

 

 

 

 

Rédaction du procès-verbal Signature de la présidente de la commission 

 

____________________________________ ____________________________________ 

Madame Priscillia Levac Madame Mireille Apollon 

Secrétaire aux comités et commissions Présidente 


